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ИССЛЕДОВАНИЕ ОБЫЧАЕВ 
«ОХРАНЫ МОГИЛ» В КИТАЕ 
НА ПРИМЕРЕ ЗАХОРОНЕНИЯ 
СОВЕТСКОГО ЛЕТЧИКА Г.А. КУЛИШЕНКО 
В ВАНЬЧЖОУ110

Аннотация: В данной статье анализируется китайский обычай ухо-
да за захоронениями на примере могилы командира эскадрильи советских 
бомбардировщиков Г.А. Кулишенко (1903–1939) в районе Ваньчжоу. Летчик 
Г.А. Кулишенко прибыл в Китай для борьбы с японскими захватчиками, уча-
ствовал в подготовке китайских пилотов и героически погиб в 1939 г. И по 
сей день во время праздника Цинмин (День поминовения усопших) мест-
ные жители приходят в парк Сишань (г. Чунцин) на могилу Г.А. Кулишенко, 
чтобы почтить память героя. В ходе проведенного исследования автор ста-
тьи приходит к выводу, что между древними и современными китайскими 
обычаями ухода за захоронениями существует ряд различий. В уходе за мо-
гилой Г.А. Кулишенко прослеживается влияние традиционных китайских 
обычаев, в особенности региона Башу (княжество Ба и царство Шу), древ-
ней территории современной провинции Сычуань.
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Chinese “Tomb Guarding” Customs: 
The Case of the Grave of the Pilot Gregory Kulishenko 
in Wanzhou

Abstract: This article analyzes the Chinese tomb guarding custom, using the 
example of the Wanzhou grave of the Soviet pilot G.A. Kulishenko (1903–1939), 
the commander of a bomb squadron. He arrived in China to fi ght the Japanese 
invaders, participated in the training of Chinese pilots and died heroically in 
1939. To this day, during the Qingming Festival (All Souls’ Day ), local residents 
come to the Xishan Park in Chongqing city, to the grave of G.A. Kulishenko, to 
honor the memory of the hero. In the course of the conducted research, the author 
comes to a conclusion that there is a number of diff erences between the ancient 
and modern Chinese customs of “tomb guarding”. Caring for the grave of G.A. 
Kulishenko has been infl uenced by traditional Chinese customs and inherits the 
folk customs of the Bashu region (the Ba principality and the Shu kingdom) – the 
ancient territory of modern Sichuan province.
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